

Un appel à la province de Québec

— o —

C'est nous qui donnons ce titre à l'une des sections de la causerie « éditoriale » de la livraison de mars de la revue *Extension*, et dont nous allons reproduire la presque totalité. Nous rappelons à nos lecteurs que cette publication est l'organe de la « Catholic Church Extension Society », qui est une sorte de « Propagation de la Foi » destinée à promouvoir les développements religieux au sein des Etats-Unis. Cette association, fondée en ces tout dernières années par le directeur même de l'*Extension*, que nous allons lire, a reçu les bénédictions du Pape et les encouragements de l'épiscopat des Etats-Unis, et exerce déjà une influence considérable pour le bien des âmes.

... Quelques malentendus qui aient pu avoir été occasionnés par le passé en matière de langue, nous sommes convaincu qu'il ne s'en présentera plus à l'avenir. C'est un mérite pour la hiérarchie des États-Unis d'avoir traité de façon si heureuse et si méritoire une question qui aurait pu être fertile en dangers de toutes sortes. Les races tiennent avec ténacité à leur langue. Très souvent la langue d'un peuple, lui ayant appris aux jours de l'enfance à bégayer ses sentiments religieux, trouve difficile de s'entraîner à exprimer dans un autre idiome ces mêmes sentiments.

De la manière la plus charitable qui nous soit possible, et connaissant le sentiment qui les anime à ce sujet ici aux États-Unis, nous voudrions attirer l'attention de nos confrères canadiens-français sur les occasions analogues dans leur propre pays. Plus que toute autre race, peut-être, ils y ont tenu à leur langue, et ont réclamé leurs droits de la part de leurs frères de langue anglaise. Dans leur pays, bien loin de Québec, et pourtant toujours dans la sphère de son influence, surgissent des établissements où affluent rapidement des immigrants de l'univers entier. Le Nord-Ouest canadien subit actuellement la phase d'organisation nationale que durent envisager il y a cinquante ans les États-Unis. L'Église du Canada sera-t-elle à la hauteur de la circonstance, forte de l'expérience que nos propres bévues lui auront apprise ?

L'Église au Canada, qui est en grande partie française, va-t-elle, dans l'occasion qui se présente, se montrer animée du véritable esprit catholique ?

Des catholiques de langue anglaise, allemande et polonaise, affluent au Nord-Ouest. Quelques-uns d'entre eux amènent